
 

・小学校：和式トイレが多く使いにくい。多目的トイレや授乳室の
設置、冷暖房設備の充実。＜PTA(小学校)＞ 

・総合体育館、子育て支援センター：児童館として気軽に遊べる場
所（トランポリンや卓球等）。＜保育所保護者会（会⾧）＞ 

・南知多町総合体育館：運動公園を隣接してほしい。＜スポーツ推
進委員＞ 

・町民会館図書館＜保育所保護者会＞ 

・公園＜保育所保護者会＞ 

★現在のサービスセンター及び会議室は必要。＜区⾧＞ 

★内海中学校跡地は民間で活用。スポーツクラブ、学習塾、音楽教
室等、地域が利用したくなる企業の誘致または駅に近いことを利
点に研究施設、企業の誘致。＜区⾧＞ 

・児童館（規模は小さくてもいい）の近くにバス停がほしい。＜ま
ちづくり協議会＞ 

・自習館/きれいで清潔な調理室/化石の展示などを行う郷土資料館
/ボランティアセンター＜まちづくり協議会＞ 

・多目的活用ができ、受け皿運営に柔軟性のある対応ができる施設
＜自主防災会＞ 

・児童館の近くにバス停があるとよい。＜まちづくり協議会＞ 

・自習館/きれいで清潔な調理室/化石の展示などを行う郷土資料館
/ボランティアセンター＜まちづくり協議会＞ 

・多目的活用ができ、受け皿運営に柔軟性のある対応ができる施設
＜自主防災会＞ 

 

●各団体の町公民館での会議等は町総合体育館の会議室を利用＜自
主防災会＞ 

●豊浜の防災センターで各団体の利用ができればいい。＜自主防災
会＞ 

●総合体育館をすべての機能がある施設にする（アリーナ、講堂、
プール、図書館等）＜自主防災会＞ 

・体育館で子供から大人まで楽しめるイベントを年間で実施する
（キッチンカーや演奏会、映画など）＜自主防災会＞ 

・利用が少ない施設は再開発し、若い人に住んでもらう。＜自主防
災会＞ 

●小学校に保育園を受け入れる＜自主防災会＞ 

・かるも保育園は立地条件が悪いため総合体育館付近に新営＜区⾧
＞ 

★旧山海小学校：海に近い立地からカーショップ等、民間への賃貸
＜区⾧＞ 

★小桝緑地センターハウス：事業開放してみては＜自主防災会＞ 

●山海ふれあい会館：あまり使用しないが、避難所となっており閉
鎖するのも如何なものか。＜まちづくり協議会＞ 

●山海ふれあい会館：冷暖房環境が悪い、事業開放しては。＜自主
防災会＞ 

 

・町公民館：バリアフリーでないため使いにくい＜自主防災会＞ 

・旧中洲保育所/老人憩の家/豊丘むくろじ会館/山海資料館/山田区
民館/中村公民館/師崎避難所＜自主防災会＞ 

●町の図書館：老朽化、本が古い、美浜があれば十分、集約化し全
住民が利用したいと思える施設に＜自主防災会＞ 

・公共だと休館日があり使用時間が限られるので、地元で上手に運
営出来たらいい。＜PTA(小学校)＞ 

★建物の老朽化も出ているので、再配置は検討してもいいと思う。
＜PTA(小学校)＞ 

★再配置する場合、防災のところとも合同にして考えてほしい。高
台に設置するなどしてほしい。＜PTA(小学校)＞ 

★１つの場所に子育て施設があるといいと思う。子育て支援センタ
ー、児童館、プール、公園など。＜保育所保護者会（会⾧）＞ 

★どんぐり園を町内保育所の１室に作って週 2 回は親子で通うとか
選択の幅があるとよい。＜保育所保護者会（会⾧）＞ 

★内海サービスセンターが耐震のため建て替えるなら図書館との統
合。＜区⾧＞ 

★学童保育を小学校で実施しているが、関連施設は１箇所に統合す
ると便利。＜まちづくり協議会＞ 

●町に１つだけのもの（総合体育館等）は⾧寿命化。＜スポーツ推
薦委員＞ 

●他の施設は学校も含めて統廃合し、地元移譲も考えなければなら
ない。＜スポーツ推薦委員＞ 

●学童保育を小学校で実施しているが、関連施設は１箇所に統合す
ると便利。＜まちづくり協議会＞ 

 

・総合体育館を１つにして利用する。バスや車で行ける場所、バリ
アフリーの所＜自主防災会＞ 

・役場は一般町民に使いやすいようにする＜自主防災会＞ 

●小学校・中学校も休日でも借りれるようにする。小中学校を一校
とする（南知多町内に）＜自主防災会＞ 

・体育館、役場会議室、防災センターは１時間 500 円～1,000 円も
らうこと＜自主防災会＞ 

・街中で駐車場が多い町公民館を有効活用してほしい。豊丘むくろ
じ会館より利用しやすい。＜自主防災会＞ 

●総合体育館のなかに図書館をつくる＜自主防災会＞ 

●小学校と保育園を１つにする＜自主防災会＞ 

・防災センターをいろいろな会議でも使用する＜自主防災会＞ 

●消防の詰所を２つに集約する＜自主防災会＞ 

▲現状維持または再配置に反対  ★統廃合および複合化の意見 

●再配置に賛成         ★民間活用の意見 

                ★残したい施設・機能 

                ★施設立地の意見 

ヒアリング対象者 

（各団体）スポーツ推進委員・文化協会・PTA・保育所保護者会 

（地域代表）区⾧・まちづくり協議会・自主防災会 



★サービスセンターは高潮時沈没の可能性があるため移転廃止。 

★町民会館に防災機能を移し、消防団統合により災害対応の場に。
＜自主防災会＞ 

★サービスセンター（役場機能）を内海中跡地に移転後、町民会館
の図書館機能を移動し、資料館を統合。＜自主防災会＞ 

●各地区に点在する公共施設を大胆に集約化＜区⾧＞ 

●公民館、消防詰所、老人憩の家、防災センターの統合＜区⾧＞ 

●津波が来ることも考えて、公共施設の置く場所を考えてほしい。
＜PTA(小学校)＞ 

・南知多町は自然が豊かで子育てしやすい環境だが、大きな公園や
室内で遊べる施設が少ない。＜保育所保護者会（会⾧）＞ 

●企業が入ることで住民はより便利になると思う。＜区⾧＞ 

●内海中移転後の跡地に内海小、内海小跡地にサービスセンター 

＜区⾧＞ 

・衛生面、安全性、利便性など安心して利用できる施設＜まちづく
り協議会＞ 

●利用頻度が低い施設は民間売却やレンタル＜まちづくり協議会＞ 

●中学校が豊浜に移転後は跡地に内海小学校＜まちづくり協議会＞ 

●統廃合により小規模、利便性が高い施設が必要＜自主防災会＞ 

●町民会館は危機管理機能場所で重要＜自主防災会＞ 

・利便性向上のため公共施設利用料の改定をする。＜自主防災会＞ 

●民間の力を借りることで雇用の確保増強にも繋がる。＜スポーツ
推薦委員＞ 

・両島では小中一貫教育もいい。＜スポーツ推薦委員＞ 

●利用頻度が低い施設は民間売却やレンタル＜まちづくり協議会＞ 

・山海公民館は漁港内にあり危険＜自主防災会＞ 

・利便性向上のため公共施設利用料の改定をする。＜自主防災会＞ 

●本当に必要なサービスが残っていれば（サービスが充実していれ
ば）施設を集約・廃止することも必要。＜保育所保護者会＞ 

●南知多町総合体育館、豊浜防災センターは必要。＜自主防災会＞ 

●豊浜の５分団を１箇所にまとめる＜自主防災会＞ 

●むくろじ会館は保育所と合同にし、支援センターなどを増設。＜
自主防災会＞ 

・各字にある防災センターを使いやすく＜自主防災会＞ 

▲豊浜地区には９区区民館があるが高齢の利用者が多いため半分に
はできない。＜自主防災会＞ 

・人口が減ったから早く決めるべき。＜自主防災会＞ 

・他地区からの意見も取り入れて参考にすべき＜自主防災会＞ 

●食品を扱う民間の誘致＜自主防災会＞ 

・お祭り盆踊りの集約化＜自主防災会＞ 

・不要な公共施設撤去の推進策＜区⾧＞ 

・郷土資料館の再開＜区⾧＞ 

・乳幼児保育所の確保＜区⾧＞ 

 

  



 

― ・保育所、学校、サービスセンター、保健センター、子育て支援セ
ンター：多目的トイレなど障害者も安心して利用できるように＜
保育所保護者会＞ 

 

― 

・新たな公共施設は必要ない、現存の公共施設で賄えている＜まち
づくり協議会＞ 

・児童図書館は読み聞かせ会等、子供達に親しまれるサービスを提
供し、子育て支援施設のひとつとして活用＜区⾧＞ 

・師崎避難所で定期的に防災イベント等を実施、活用しながら災害
に備える施設になるよう、最小限の水道電気トイレを整備すべき
＜区⾧＞ 

・旧大井小学校や体育館で開催している盆踊り大会等の地域行事を
継続したい＜区⾧、自主防災会＞ 

・大井地区から師崎町避難所までいくのは現実的に難しい。旧大井
小学校の体育館と校舎、大井保育所を避難所とすべき。＜区⾧、
自主防災会＞ 

 

・片名地区には老人憩の家と師崎中学校しかないが、防災施設や老
人の集会が楽しめる施設が必要＜まちづくり協議会＞ 

 

・旧師崎保育所：電気、トイレを整備し、師崎や片名地区の団体に
利用促進を図る＜まちづくり協議会＞ 

●師崎中学校：野外学習や大学部活動、民間観光施設等を誘致し、
税収につながる利活用が必要＜まちづくり協議会＞ 

  

●両島以外の各地区サービスセンターを本庁に一本化し廃止。コン
ビニや郵便局で行政サービスを取り扱う。＜まちづくり協議会＞ 

●児童図書館は１箇所に集約し南知多町立図書館に＜まちづくり協
議会＞ 

●町運動公園は利用者数をみて維持するのか要検討＜まちづくり協
議会＞ 

 

●子育て支援センターやどんぐり園、保育園、小学校、図書館は古
いものが多いため、機能集約し幅広い世代に喜ばれる場所に＜保
育所保護者会＞ 

・災害時にも対応しやすい施設を増やす＜保育所保護者会＞ 

・子育て向けに学童の利用しやすく＜保育所保護者会＞ 

▲大井地区の公共施設は公民館、保育園、小学校のみであり現在の
利用が妥当、統合は難しい。＜区⾧、自主防災会＞ 

●広域的に保育所を１つに統合が考えられるが、送迎時間が課題＜
区⾧、自主防災会＞ 

●施設統合は必要だが、老人が増えるため利用者の足を考えてほし
い。＜まちづくり協議会＞ 

 

・町財政の厳しさを機会あるごとに町民に伝える必要がある。厳し
めの取組案を検討すべき。＜まちづくり協議会＞ 

・旧師崎保育所が売りに出ているが、希望がなければまちづくり協
議会や老人クラブの活動拠点が考えられる。＜区⾧＞ 

・公共施設再配置により維持管理費や更新費用を削減する必要があ
る。＜区⾧、自主防災会＞ 

●旧大井小学校がなくなると地域住民の交流の場がなくなるため存
続を強く希望する。＜区⾧、自主防災会＞ 

・今後南知多町は人口減少と老人の増加による税収減少により町運
営が厳しいので町全体で改革が必要ではないのですか。＜まちづ
くり協議会＞ 

 

  



 

・小学校、保育園：特になし＜保育所保護者会＞ ・日間賀島サービスセンター：トイレをきれいに、乳幼児から高齢
者までみんなが使いやすいトイレに＜保育所保護者会＞ 

・現存の施設で十分＜まちづくり協議会＞ ・日間賀中学校が統合後に様々な用途として利用できるように＜ま
ちづくり協議会＞ 

・利用頻度は良好＜まちづくり協議会＞ ●日間賀島資料館：雨漏りでかび臭く何度も修繕依頼してもやって
くれない。資料館を中学校にもっていってトイレだけ新たに作っ
てほしい。＜まちづくり協議会＞ 

▲現在の施設状況のままでよい＜まちづくり協議会＞ ●R5 年から日間賀中学校の校舎で、サービスセンターと併合し、地
域の習い事や集会、行事ができるといい＜保育所保護者会＞ 

●資料館、サービスセンターの機能を中学校にもっていき 2 階校舎
は島民や島民以外の方も借りて足を運んでもらえる場所になると
いい。＜まちづくり協議会＞ 

・旧東山小学校舎の今後の考えはどうなっているか。＜区⾧＞ 

・不稼働施設や中学校統合に伴う現校舎の利用計画はどうなってい
るか。＜区⾧＞ 

 

・ひまぽ南側を早急にコンクリート化してほしい＜まちづくり協議
会＞ 

・西港でも東港でもいいのでだれでも利用できるサロンのような場
所が欲しい＜まちづくり協議会＞ 

 


